



La Nuit de l'info pendant une pandémie...

Le bureau de la Nuit de l'info¹

Malgré le contexte sanitaire lié à la pandémie de la Covid-19, la 14^e édition de la Nuit de l'info a bien eu lieu durant la nuit du 3 au 4 décembre 2020. Pour rappel, la Nuit de l'info est une compétition nationale qui, tous les ans, réunit étudiants du supérieur (de bac+1 à bac+8), enseignants et entreprises. Le principe est simple : les participants ont une nuit pour développer une application répondant à un sujet national, tout en relevant des défis complémentaires proposés par des entreprises partenaires.

Cette année, l'association SurfRider² a proposé aux étudiants de développer une application web permettant de récolter des données concernant la pollution de leurs lieux de surf : pollution due aux produits cosmétiques comme les crèmes solaire, aux produits chimiques comme les hydrocarbures ou la peinture, ou encore pollution due à la présence de bateaux. SurfRider est une association agissant en faveur de l'écologie au sens large et notamment de la sauvegarde de nos océans qui mène, entre autres, des actions de nettoyage des plages et communique sur la qualité des eaux de baignade.

Ce défi national a été relevé par plus de 1400 participants répartis en 240 équipes réunies dans 33 sites représentant 70 établissements d'enseignement. Les entreprises partenaires ont proposé 26 défis annexes qui ont tous été relevés.

Évidemment, une adaptation a été nécessaire afin d'éviter le regroupement de plusieurs dizaines d'étudiants dans des endroits clos. Exceptionnellement, cette année, la compétition s'est tenue à distance, virtuellement donc ; l'élément central de l'organisation de cet événement étant la plateforme collaborative officielle. Les différentes

1. <https://www.nuitdelinfo.com>, nuitinfo-bureau@polytech.unice.fr.

2. <https://surfrider.eu>

équipes se sont organisées localement mais des salons d'entraide au niveau national ont été créés sur notre plateforme. Le fait de ne pas avoir de sites locaux physiques a eu pour conséquence que les étudiants se sont massivement tournés vers ce serveur pour trouver de l'aide et ont mis les nerfs des organisateurs à rude épreuve !

Malgré les aménagements exceptionnels, l'événement a attiré un peu moins de participants que les années précédentes mais l'enthousiasme des étudiants est resté intact prouvant ainsi que la participation à la Nuit de l'info n'est pas simplement motivée par le fait de passer une nuit blanche et de pouvoir manger des pizzas toute la nuit. Les livrables sont restés de bonne qualité avec certaines équipes qui ont vraiment fait l'effort de rendre une application fonctionnelle et remplie de données informatives.

Merci aux entreprises partenaires qui ont joué le jeu malgré le contexte difficile, ainsi qu'aux étudiants qui sont venus nombreux.

Les membres du bureau 2020 de la Nuit de l'info sont : Céline Auzias, Jean-Michel Bruel, Maxime Devanne, Stéphane Isnard, Stéphane Ribas, Julio Santilario Elena et Rémi Synave et les personnes à l'origine de ce projet sont Pierre-Alain Muller, Sébastien Mosser et Mireille Blay-Fornarino.